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ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA N° 325/2024 DO CONSELHO MUNICIPAL DOS 1 

DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE. Realizada na modalidade presencial, 2 

no dia 11 de junho de 2024, às 9h, no Auditório do Centro Administrativo da Prefeitura 3 

Municipal de Lagoa Santa, situado à Rua Acadêmico Nilo Figueiredo, nº 2.500, Santos 4 

Dumont, Lagoa Santa/MG, com a participação das representantes da Secretaria 5 

Executiva, Sra. Aline de Souza Neri, Sra. Claudia Ursini, Sra. Lorena Paula e os demais 6 

participantes relacionados a seguir: Representantes do Governo: 1. Nínive Campos 7 

Castro – Diretoria Municipal de Turismo e Cultura; 2. Vanessa Corrêa Borges – Secretaria 8 

Municipal de Educação; 3. Virlane Sofia Salomão Faria – Diretoria de Esporte e Lazer; 4. 9 

Tânia Egídio – Conselheira Tutelar; 5. Kelle P. R. Tourinho – Conselheira Tutelar. 10 

Representantes da Sociedade Civil: 1. Leandro Gomes Figueiredo – Projeto 11 

Educacional Ninho; 2. Janice Salomão de Andrade – Conviver; 3. Marília Daibert de 12 

Freitas – Casa do Saber; 4. Maxwell Civinelli – Secretaria Municipal de Saúde; 5. Elaine 13 

Alves Butilheiro – APAE. Justificativa de ausência: 1. Marcela Cristina Viana – Diretoria 14 

de Desenvolvimento Social; 2. Cristiane Silva – Instituto Resgate. PAUTAS: 1. Eleição do 15 

Conselho Tutelar; 2. Reativação do Conselho sobre Drogas; 3. Processo de seleção dos 16 

representantes da sociedade civil para o mandato relativo ao biênio 2024/2026. Informes 17 

Gerais: 1. Edital de chamamento público 001/2024/CMDCA; 2. Edital de chamamento 18 

público 002/2024/CMDCA – Serviço de consultoria em escuta especializada de crianças e 19 

adolescentes vítimas ou testemunhas de violência. Desenvolvimento: A Sra. Elaine 20 

começou a reunião cumprimentando a todos, em seguida a Sra. Janice solicitou inclusão 21 

de pauta referente ao Edital Fundos da Infância e da Adolescência 2024 – Itaú Social, 22 

apresentou detalhadamente a proposta que será inscrita no referido Edital, por este 23 

Conselho, que tem como objetivo Oferecer atividades artísticas em Música e Teatro para 24 

auxiliar no aprendizado de Matemática e Língua Portuguesa para alunos do ensino 25 

fundamental, em parceria com escola municipal, após debaterem sobre a proposta, todos 26 

os Conselheiros presentes concordaram com a inscrição da proposta no Edital,  e 27 

assumindo o compromisso de que o nome (razão social) e o CNPJ da organização que 28 

executará a proposta será informado ao Itaú Social até o dia 14/03/2025. Posteriormente 29 

a Sra. Elaine se disse consternada com o caso da criança que morreu por inanição no 30 

município de Lagoa Santa há alguns dias atrás. Esse caso entrará como ponto de pauta 31 

para avaliação da próxima Mesa Diretora. Não irão debatê-lo nesta plenária a fim de 32 

evitar especulações, dando aos órgãos competentes tempo hábil para a averiguação 33 

necessária. A Sra. Tânia, Conselheira Tutelar, disse que o colegiado fez um comunicado 34 

oficial, enviado a imprensa, e decidiram se posicionar através de uma entrevista coletiva, 35 

que será agendada posteriormente. No item 1 da pauta, sobre a eleição do Conselho 36 

Tutelar, a Sra. Elaine disse que o CMDCA enviou um ofício para o cartório eleitoral 37 

solicitando informações acerca da eleição do conselho tutelar, mas não houve retorno. O 38 

Conselho continua aguardando resposta para dar andamento no processo. No item 2, 39 

sobre a reativação do Conselho sobre drogas, ela falou que não recebemos retorno do 40 

Ofício e o Sr. Maxwell se comprometeu em verificar junto ao Secretário de Saúde. Ele 41 

reiterou que a discussão interna questionando quem ficará responsável pelo assunto é 42 

grande e isso tem atrasado a resposta. No item 3, sobre o processo de seleção dos 43 

representantes da sociedade civil para o mandato relativo ao biênio 2024/2026, a Sra. 44 

Aline fez a leitura do edital e regulamento e a Sra. Janice da Resolução. Foi aprovado por 45 

todos, sem ressalvas, a composição da Comissão Eleitoral e a publicação do Edital, 46 
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Regulamento e Resolução 010/2024. Nos informes gerais, item 1, sobre o Edital de 47 

chamamento público 001/2024, a Sra. Elaine disse que o Projeto Ninho, o Grupo Escola 48 

Amizade e Amor e a Casa do Saber foram contempladas e o Edital está em processo de 49 

operacionalização. No item 2,  sobre o Edital de chamamento público 002/2024 – serviço 50 

de consultoria em escuta especializada de crianças e adolescentes vítimas ou 51 

testemunhas de violência, a Sra. Elaine falou que a Conviver foi contemplada e prestará 52 

esse serviço. A Sra. Teresa Curátola pediu que a Aline dissesse aos demais conselheiros 53 

que o GEAA vai participar do Edital do Itaú. Neste momento a Sra. Janice falou a respeito 54 

de uma denúncia que recebeu sobre o uso excessivo de drogas no turno da noite, EJA, 55 

na Escola Municipal Dr. Lund. Por esse motivo, muitos adolescentes não querem mais 56 

freqüentar as aulas por se sentirem amedrontados. Ela questionou os demais 57 

conselheiros sobre quais providências deverão tomar enquanto integrantes de um 58 

Conselho Municipal que visa à garantia de direitos das crianças e dos adolescentes. A 59 

Sra. Elaine disse que essa discussão deve ser ampliada e relembra que no Plano 60 

Decenal consta como meta a reativação do Conselho sobre drogas, pauta essa tratada 61 

hoje nesta plenária. Reitera que muitos desses jovens são vítimas de pais usuários de 62 

drogas, portanto a questão deveria ser tratada de maneira conjunta entre a rede de 63 

cuidado e proteção à criança e ao adolescente. A Sra. Virlane pediu ao Sr. Maxwell que 64 

verifique a questão da reativação do Conselho sobre drogas com a Secretaria de Saúde o 65 

quanto antes, para que o mesmo volte a funcionar de maneira a construir políticas 66 

públicas efetivas no combate ao uso de drogas. O Sr. Maxwell disse que esse problema 67 

supera a esfera da saúde pública, perpassando na educação, segurança pública, 68 

desenvolvimento social, dentre outros. A Sra Virlane ressaltou que esse é um assunto 69 

importantíssimo, de suma relevância e que não deve ser tratado de forma leviana, 70 

precisam levantar dados oficiais para que o Conselho possa ser proativo no 71 

enfrentamento desse problema. A escola Dr. Lund está localizada no centro da cidade e 72 

recebe uma diversidade enorme de alunos advindos de diversos bairros no entorno. A 73 

Sra. Elaine falou que, durante a última conferência municipal, houve uma ampla escuta 74 

sofre o sofrimento mental que esses adolescentes têm vivido e que não viu nenhuma 75 

ação efetiva na área. Ela disse que as escolas estão completamente despreparadas para 76 

ouvir tais demandas e que o Conselho deve agir sobre isso. A Sra. Tânia compartilhou o 77 

caso recente de uma criança de apenas 8 anos de idade que tentou auto-extermino e o 78 

Sr. Maxwell disse que isso tem se tornado uma sub-cultura dentro das escolas. A Sra. 79 

Virlane reforçou a importância da ampliação desse debate que foi manifestado pelos 80 

adolescentes ali presentes de maneira pública. A Sra. Janice achou importante que todos 81 

voltem a ter acesso ao Plano Decenal e Caderno de Monitoramento para que possam 82 

retomar os trabalhos. A Sra. Elaine pediu que fosse incluído como pauta na próxima 83 

reunião da Mesa Diretora a revisão do Plano Decenal e que precisam estabelecer uma 84 

data para a reunião da Comissão do Plano Decenal. A Sra. Virlane sugeriu que em todas 85 

as plenárias seja dedicado tempo para o monitoramento e acompanhamento do Plano 86 

Decenal. A Sra. Janice disse que estão tratando das futuras gerações, que esse 87 

adoecimento vai trazer conseqüências e isso é uma enorme preocupação, esse conselho 88 

tem que pensar e executar políticas para preservar os direitos dessas crianças e 89 

adolescentes. Há a anunciação de uma tragédia na sociedade e precisa que algo seja 90 

feito. Ela falou que no GEAA, todos os projetos executados têm dentro do currículo a 91 

questão da saúde sócio-emocional. O Sr. Maxwell pensou em elaborar um questionário 92 



     Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente 
 Lei Municipal Nº 3728/2015 e Lei Federal Nº 8.069/1990 

 

do Google Forms, enviar para as escolas para fazer o diagnóstico, articular com o 93 

resultado desse questionário um treinamento da equipe, logo após um novo levantamento 94 

das demandas será feito para identificar potenciais pacientes. A Sra. Virlane gostou da 95 

proposta e questionou quem daria inicio a esse trabalho: via conselho, saúde ou 96 

educação. A Sra. Vanessa Borges disse que a educação esta fazendo um treinamento e 97 

que o Sr. Maxwell acredita que a ponte deverá ser feita entre saúde e educação. O Sr. 98 

Maxwell vai apresentar a demanda ao Secretario de Saúde e a proposta elaborada por 99 

ele, caso a resposta seja positiva ele vai encaminhar a demanda para a Secretaria de 100 

Educação. Ele se comprometeu em trazer o retorno deste diagnóstico para que o 101 

conselho possa elaborar um plano de ação.  A Sra. Marília disse que poderiam trabalhar 102 

em todas as entidades essa temática; GEAA, Casa do Saber e Ninho. Nada mais 103 

havendo a ser discutido, eu, Claudia Ursini, encerro a presente ata, que após lida e 104 

aprovada será assinada pelas (os) participantes. 105 

Virlane Sofia Salomão Faria_________________________________________________ 106 

Aline de Souza Neri________________________________________________________ 107 

Claudia Ursini Queiroga ____________________________________________________ 108 

Lorena Rodrigues Vasconcelos de Paula _______________________________________ 109 

Nínive Campos Castro _____________________________________________________ 110 

Vanessa Corrêa Borges_____________________________________________________ 111 

Tânia Egídio______________________________________________________________ 112 

Kelle P. R. Tourinho _______________________________________________________ 113 

Leandro Gomes Figueiredo__________________________________________________ 114 

Janice Salomão de Andrade_________________________________________________ 115 

Marília Daibert de Freitas____________________________________________________ 116 

Maxwell Civinelli___________________________________________________________ 117 

Elaine Alves Butilheiro______________________________________________________ 118 


